

INSERCIÓNES.  
Anuncios y comunicados a precios convencionales. La correspondencia toda al director gerente, calle Mayor, 120.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

SUSCRIPCIONES.  
PROVINCIALES. 4 pesetas trimestre.  
Punto de suscripción, calle Mayor, 120.

AÑO XXVI NÚMERO 6475.

MADRID, MARTES 24 DE AGOSTO DE 1875.

OFICINAS. CALLE MAYOR. NÚM. 120

VAPORES PARA BALEARES Y CANARIAS.—L. Ramirez, Alcalá, 12.

LA UNION.—DILIGENCIAS A PANLLOSA. L. Ramirez, Alcalá, 12.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION COMPANY. Vapores-correos ingleses para Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, Valparaiso, Arica, Islay, Callao (Lima)



Saldrá el magnífico vapor **IBERIA**.

De Santander el 29 de agosto.  
De la Coruña el 30 de idem.

De Lisboa el 1.º de setiembre.  
Precios reducidos desde Madrid. Los billetes tómonse con anticipación.  
Para pasaje y fletes al agente general L. Ramirez, Alcalá, 12, Madrid.

A MAGNOLIA, FABRICA DE JABONES. Corredora baja, 37. Véase el anuncio.

### PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy publica las siguientes noticias de la guerra:

**CATALUNA.**—El general Martínez Campos en telegrama del 23 dice que despues de posesionado el batallón cazadores de Manila de Castellat, el enemigo incendió con sus fuegos las casas que quedaban a la derecha, rompiéndolo todo, que aun continuaba, pero más lento de metralla y fusil, arrojando granadas de mano contra la espesada fuerza que seguirá posesionada de él por lo importante que es cortarles el agua.

Se les hicieron 24 prisioneros y tuvimos 8 heridos. Preveine que se hiciera un amago contra «Lengua de sierpe» y que los ingenieros practicaran un reconocimiento donde ha empezado a abrirse brecha. El general Arrando llegó a Puigcerdá por hallarse en sus inmediaciones las facciones Savalls y aragonesas, que como dije a V. E., huyeron anteayer al aproximarse mis fuerzas.

Le he dado orden no cese hasta dar alcance a Savalls.

El general Estéban participa con fecha 20 desde San Lorenzo de Morunys, que Castells, con 1400 hombres, tenia ocupado el Coll de Port, por lo desalojado de esa posición por los certeros disparos de la artillería y ataque de dos batallones de la brigada Campo. El enemigo tuvo bastantes bajas y las nuestras muy inferiores.

El brigadier Acellana atacó en Caidas de Mombuy a las facciones de Mariano de la Coloma y Mariano de Castellers con bastante caballería, defendiéndolo los carlistas durante hora y media, siendo perseguidos hasta cerca de San Felu de Codina.

Se le han hecho algunos prisioneros y cogido caballos, armas, municiones y otros efectos de guerra, no pudiendo precisar las bajas de una y otra parte, pero han sido mucho mayores las del enemigo.

**NORTE.**—El general en jefe participa que los pueblos rechazaron las armas que quieren hacerles tomar los carlistas para su defensa, habiendo estado dado lugar en algunos a tumultos y prisiones. La emigración de vecinos de los pueblos inmediatos preocupa a los carlistas por los recursos de que les priva y fuerza moral que les hace perder.

**CENTRO.**—El brigadier Delatre dice desde Benabarre que se le han presentado 8 carlistas de la escolta de Dorregaray que se habian acogido a indulto con armas y caballos ante el brigadier Cassola. Añade que en el término de Alcampel apareció un grupo de carlistas de la facción Bendicho, y armados en somaten los vecinos de aquel pueblo, lograron capturar al referido cabecilla y cuatro de los suyos. Dice tambien que por aquellas montañas hay muchos dispersos de las facciones del Centro.

El cónsul de Bayona da cuenta de haber remitido ayer a Santander y San Sebastian 40 presentados y que el día anterior envió otros 15 a Fuenterrabia.

A la una de la madrugada recibimos de la Agencia Fabra los siguientes **DESPACHOS TELEGRAFICOS:**

**Paris, 23.**  
El conde de Hatzfeld, ministro de Alemania en Madrid, se ha trasladado a las orillas del Rin donde regresará en breve a su puesto.

**Ragusa, 23.**  
Un número considerable de montenegrinos capitaneados por Omar Pachá se han pasado a los insurrectos, los cuales se apoderaron del fuerte Kurstaz y de siete fortines más.

**Paris, 23.**  
Austria, Alemania y Rusia han propuesto a la Puerta enviar cónsules a Bosnia para que aconsejen a los insurrectos que depongan las armas, sometiendo satisfaccion agravada a un comisario especial.

La Puerta ha aceptado.  
**Brema, 23.**  
Se ha reunido el congreso de periodistas.

**Ragusa, 23.**  
Los turcos han sido derrotados en las cercanías de Dabra y se han replegado sobre la ciudad de Holaz. Se esperan mañana 2000 turcos que vienen de Constantinopla a Kleck.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:  
**Gracia y Justicia.**—Reales decretos nombrando magistrados de la Audiencia de Pamplona a D. Antonio Severo Zaragoza y de la de Sevilla a D. José María Casas y Miranda.

**Fomento.**—Reales órdenes disponiendo se provea por oposicion la cátedra de Historia y elementos de derecho, vacantes en la universidad de Oviedo; y por traslacion las de Metafísica y legislación comparada, vacantes en la universidad de Madrid.

Anoche se recibió en el ministerio de la Guerra una parte muy detallada del general Estéban, fechada en San Lorenzo de Morayus el 20 del actual, dando cuenta del brillante hecho de armas llevado a cabo por los batallones reserva de Madrid y Cuenca, contra las facciones Castells, Baró y Ramonet, en el Coll de Port.

Segun este parte, que hoy debe publicarse en la Gaceta, se distinguió notablemente en este encuentro el capitán de estado mayor de plazas D. Jaime Mas.

Tambien publica hoy la Gaceta el decreto de la presidencia del Consejo de ministros disponiendo que el Sr. Ayala se encargue nuevamente del ministerio de Ultramar.

Hoy regresarán a la Granja los señores Groizard y Bugallal. Tambien saldrá para ese real sitio el señor ministro de Estado, D. Alejandro Castro, y regresará a Madrid con su familia el 28 del actual.

Ayer no pudo celebrar sesion el ayuntamiento por falta de número bastante de concejales, y se citó de nuevo para el miércoles con arreglo a la ley.

En cuestion habida en la tarde del domingo en la pradera del Corregidor entre varios artilleros de plaza y montaña, resultaron dos heridos, de los que se hizo cargo la fuerza de guardia civil que presta servicio en aquel punto los días festivos, así como de los agresores.

En la mañana de ayer se declaró un incendio en el beaterio del Noviciado, calle de las Huertas, el cual fué sofocado al corto rato, sin pérdida de consideracion.

Anteayer fueron estafadas a un sugeto 24 onzas de oro por el medio que

los ladrones llaman el timo. Los autores del hecho no han sido habidos.

El Tiempo de anoche, partiendo del principio de que la guerra está casi dominada, juzga que es ya tiempo de ir preparando la cuestion electoral.

«Así, pues, estimamos, dice el colega, que es ya tiempo de preparar convenientemente la convocatoria de Cortes: que la cuestion sobre el procedimiento que para ello ha de emplearse, puede y debe resolverse por la conciliación, y transigiendo, ya compensando; y que es de absoluta necesidad que a los conservadores alfonsinos de las provincias, a los hombres que aceptaron la política de tolerancia y ancha base que nosotros hemos venido siempre sosteniendo, se les dé la participación e influencia que legítimamente les pertenece y que debe garantizarse en el poder, aquellos elementos a fines que los representen en el gobierno.»

Anoche, en una taberna de la calle de las Amazonas, estando jugando dos jóvenes con un revolver, sufrió uno de aquellos una herida en un muslo a consecuencia de haberse disparado casualmente la referida arma. El juzgado de guardia entiende en el particular.

Segun nuestras noticias, ha sido reinstalado en Miranda de Ebro el hospital que establecieron las señoras de la junta central de la Cruz Roja, presidida por la Excmo. señora duquesa viuda de Medinaceli. Los heridos que allí habian quedan a cargo de estas señoras, que están agradecidísimas a la galantería con que el cuerpo de Sanidad Militar se ha conducido en este asunto, y sumamente satisfechas con poder seguir desempeñando su misión caritativa.

Ayer tarde, en la casa núm. 8, bajo, de la calle de Noblejas, fué herido gravemente en el pecho el inquilino de dicha habitacion, llamado Vicente Doyter, por otro sugeto a quien aquel no ha querido descubrir. Despues de curado en la casa de socorro del primer distrito, fué conducido al hospital de la Princesa.

Todos los trenes llegaron anoche a esta corte sin novedad a la hora marcada, excepto el misto de Aranjuez, que lo efectuó con dos horas y media de retraso por haber descarrilado una jaula de un tren de ganado y haberse roto una mangueta en el kilómetro 27. No ha habido que lamentar desgracia alguna.

Ayer tarde, en la fábrica nacional del Sello, un operario de la misma, llamado Manuel Romano, se cogió la mano izquierda con una máquina, con tan

mala suerte, que instantáneamente quedaron separados por completo del resto de la mano todos los dedos, a escepcion del pulgar.

Por heridas leves, embriaguez, riñas y escándalos, fueron anoche detenidos y puestos a disposicion de la autoridad 23 individuos de ambos sexos.

El día 20 de setiembre próximo darán principio los exámenes extraordinarios para ingresar en la escuela general de Agricultura.

El tristemente célebre Sprugli, súbdito suizo, que como recordarán nuestros lectores hacia dos años que desde Lisboa a Montevideo no cesaba de hacer viajes con objeto de robar a los viajeros, valiéndose de su ilustracion y afable trato, se encuentra desde ayer en la cárcel del Saladero, despues de haberse fugado de la capital de Portugal.

Ayer tarde a las cinco se declaró un incendio en una casa de la calle de Jorge Juan, siendo aquel sofocado a los pocos instantes sin otras consecuencias.

El domingo a las once de la noche por los serenos del comercio número 178 y 180, fué puesto a disposicion del juzgado de guardia un sugeto que hirió gravemente a otro en cuestion que tuvieron en la calle de la Peña de Francia, habiendo sido el herido conducido al hospital general, despues de recibir la primera cura en la casa de socorro del tercer distrito.

Los trabajos de restauracion que venian verificándose en el palacio de Aranjuez, se hallan terminados y preparado aquel convenientemente para recibir a S. M.

Una comision de empleados del ferrocarril de Valencia a Barcelona ha llegado a esta corte con el propósito de gestionar el pronto y favorable despacho de la instancia que presentaron al señor ministro de la Gobernacion durante su estancia en la primera de dichas ciudades pidiendo indemnizacion por los perjuicios que les han ocasionado los carlistas.

El duque de Santofia visitó ayer a S. M. el rey.

Ha salido para Francia el director de los ferro-carriles del Norte, señor Pirel.

En el bolsin de anoche se hizo el consolidado a 46-70, quedando a última hora a 46-83 a fin de mes.

Las naciones que han concurrido al congreso internacional telegráfico que acaba de tener lugar en San Petesburgo

Los soldados nuevos que van a la guerra y que bajan la cabeza ante las balas enemigas, Julia vacilaba y no se atrevia a arrostrar frente a frente el dolor.

El momento llegó, sin embargo, y como siempre demasiado pronto: el oculista, asistido de uno de sus colegas, no pudo disimular ni a la enferma ni a su familia que la ciencia era impotente en aquella ocasion, y que la segura de Mad. de Villiers era ya incurable.

Aquella recibió la triste comunicacion con una firmeza sombría, sin dejar ver ni sorpresa ni dolor, y al oír los sollozos sofocados de su hijo y de su nieta, les dijo:

—Yo lo esperaba: era preciso resignarnos, yo a sufrirme a mi propia, y vosotros a soportarme.

Este estoicismo no se desmintió durante los primeros días, y Julia interrogaba en vano la tisonomía de su abuela: solo hallaba en ella una fuerza fria, grabada en aquellas facciones, que parecian petrificadas; la vivacidad, el sentimiento habian desaparecido para dejar sitio a toda la concentracion de la voluntad, que prohibia a los ojos las lágrimas y a los labios la queja y el suspiro.

Julia pasaba al lado de su abuela largos días, y el silencio era interrumpido apenas por una palabra pronunciada de tiempo en tiempo, una pregunta seguida de una respuesta, y nada más. En vano la niña tocaba mil asuntos de conversacion; ninguna podia seguir: en vano se sentaba al piano; ni una palabra alentaba sus tímidos preludios: en vano proponia una lectura; Mad. de Villiers respondia:

—¿Y para qué?

Esa triste pregunta la hacia con un tono que no permitia ir más allá, y Julia bajaba la cabeza abatida, y se sentia presa de un desaliento que jamás habia experimentado.

Algunas veces lloraba: en otro tiempo sus lágrimas hubieran alarmado la ternura inquieta de su abuela, y ahora corrían sin ser ni vistas, ni consoladas!

Un día en que Mad. de Villiers le hizo una pregunta insignificante, no pudo responderle: lloraba y temia que al hablar su abuela lo notase.

—Hija mia, ¿estás ahí? Respóndeme, te lo suplico.

El silencio siguió tambien a esas palabras. Mad. de Villiers no recibiendo contestacion, estendió las manos y quiso levantarse, cuando Julia se arrojó delante de ella, y ocultó el rostro en su hombro.

—¡Lloras!—exclamó la abuela.—¿Qué tienes? ¿Quién causa tu pena, hija mia? ¡Habla! ¡ya que no puedo verte, que te oiga!

Julia le llevó los brazos al cuello, le estrechó tiernamente en ellos y le dijo muy bajo y con voz temblorosa:

—¡Ay! ¡madre mia! ¡sufro y lloro, porque vos sufrís! ¡No decís nada, pero yo adivino y veo que tenéis mucha tristeza! ¡y yo, vuestra hija, estoy triste con vos!...

—¿Y qué remedio?—repuso Mad. de Villiers con desaliento.—¿Puedo estar alegre en mi situacion, enferma y para siempre enferma? ¿Puedo estar alegre con esta terrible perspectiva de oscuridad eterna! ¡Yo entristezco la casa de mi hijo con mi desgracia, yo ahijo tu juventud y estoy devorada de hastio y de dolor!

—Madre mia,—repuso Julia, enjugando sus lágrimas, que no dejaban de correr,—sois muy digna de compasion, es verdad; mas ¿por qué apartaros de nosotros que os amamos tanto? ¿Por qué evitar la compañía de mi padre, que está tan triste por nuestro silencio y vuestra afliccion? ¿Todos somos desgraciados, si, muy desgraciados! mas si pudiéramos a lo menos consolarnos juntos y decir juntos: ¡Dios lo quiere!

Estas palabras, salidas del corazón puro y piadoso de Julia, parecieron hacer en su abuela una gran impresion.

—¿Tu padre está triste?—dijo—y tú tambien, hija mia?

—Sí, por vuestros padecimientos y vuestro silencio, madre mia; y el pobre Jorge, está tambien muy melancólico. Si quisierais seriais tan queridas, tan cuidadas, tan servidas... seriais la reina de todos... Mas nuestra reina nos destierra de su presencia, y todos somos muy desgraciados...

—¿Quizá tienes razon, hija mia... Sí, cuando te oigo veo que aun me queda

cidez implacable, de lo que habia sido y de lo que era.

Resultaba de eso una sublevacion interior que no queria dar a conocer y que por lo mismo no podia ser consolada. Su hijo mismo, aquel hijo tan amado, no obtenia en este punto la mas leve conformidad. Su madre, quiézas por no afligirle, callaba delante de él y parecia resignada, mas ¡cuántas lágrimas comprimidas derramaban los ojos sin luz de la desgraciada señora al hallarse en la soledad de su cuarto! ¡Cuántos gritos de angustia dejaba escapar, que no podian convertirse en plegarias!

Solo Julia, con su piedad ingénua, la serenidad de sus maneras y de sus pensamientos le hacia algun bien y le infundia en alguna suerte la dulzura y la sumision: era un magnetismo que su bondad y su juventud ejercian al derredor suyo y que la calmaba, como una música armoniosa ó como algunos paisajes cuya tranquila belleza apacigua nuestras agitaciones.

Tambien Leon sentia la influencia de esa magia de la adolescencia y de la bondad, porque aun cuando sus negocios fueran restablecidos de una manera ventajosa, la enfermedad de su madre estendia por su cara una tristeza sombría.

—¿Qué vacío va a dejarme mi Julia al partir!—decia frecuentemente a Jorge.

Esto era el ménos preocupado: los pesares, las previsionos lejanas no son del dominio de la juventud: era dicho con la presencia de Julia: sin ir más lejos tenia ante él el porvenir, los anchos espacios, los ruidosos horizontes, y en estos, a decir verdad, él no separaba su pensamiento de su infancia.

—No podeis creer, Julia,—le dijo él una tarde,—qué servicio me habeis hecho librándome de Saint Cyr y de sus matemáticas; me habia engañado por completo acerca de mis tendencias.

—Y sois ahora dichoso, Jorge?

—Perfectamente: amo el estudio del derecho; es una bella ciencia que tiene analogia con la filosofía y la historia, a las que siempre he tenido gran predileccion. El centro en que vivo me conviene; nuestra ciudad de Caen es

tranquila y propia para el estudio; se acabó el tambor y la teoria. Una buena biblioteca; en el palacio de Justicia, negocios que me interesan y oír defensas de los buenos abogados para ir yo aprendiendo a defender; ¡qué diferencia! Ya he pasado el primer examen y voy a entrar en las prácticas; dentro de dos años podré ya hacer mi primera defensa, Julia.

—Yo conozco en Augeres un joven a quien cuesta mucho trabajo el salir bien de los exámenes: él no tiene tanta aficcion a las leyes como vos, Jorge.

—¿Conocéis a un joven que estudia leyes, Julia?

—Sí: uno de mis primos; Felipe, el hermano de mi querida Margarita, será notario.

—¡Hum! notario! los abogados son mucho más independientes,—observó Jorge con desden.

—Tambien la de notario es una carrera muy honrosa,—dijo Julia algo picada.

Jorge quiso demostrar a su amiga la superioridad de la abogacia sobre el notariado: ella le escuchaba apenas, y prosiguiendo el hilo de su pensamiento, dijo:

—Espero que no hareis como mi primo Felipe, que no va casi nunca a misa el domingo. ¡Con esto da mucha pena a Margarita y a su madre!

—No, Julia,—contestó el joven con acento serio.—Yo guardo la medalla que me disteis y ella me ha traído la dicha; con ella he conservado mi fé, y vos y yo oramos ante los mismos altares.

Al decir esas palabras mostró a Julia la pequeña medalla de oro pendiente de la cadena de su reloj.

—¡Ah! ¡estoy muy contenta!—exclamó la jovencita,—y yo tambien, Jorge, yo tambien he guardado todo lo que me habeis dado: los dibujos, los libros, el pupitre, la pluma de marfil que me habeis traído de Dieppe, y mi querido gilguero, que ya es muy viejo.

—Y haceis bien, Julia,—dijo Jorge estrechándole la mano,—porque no tenéis mejor amigo que yo, ni aun entre los notarios.

Julia sonrió como una persona contenta, y se separaron.

SEGUNDA EDICION.

por cuenta de esta provincia con arreglo al art. 98 de la ley, 22.—Total 4232.

Para realizar sus patrióticos propósitos la liga de Contribuyentes, teniendo en cuenta que una de las causas del atraso de nuestra producción, así como de la existencia del funesto cáncer de la empleomanía es la falta de instrucción en la clase industrial y obrera, gestionará el estudio y planteamiento de escuelas de agricultura, artes y oficios, trabajando cerca de las corporaciones locales y provinciales para que las auxilien en la creación de aquellos establecimientos, y la celebración de exposiciones regionales de productos de la agricultura, á fin de levantar en lo posible el abatido espíritu de los labradores, que forman una gran parte de las fuerzas vivas del país productor.

Mañana á las ocho y media se reunirá la junta directiva de la asociación de Escritores y Artistas en casa del inspector Sr. Campo y Navas, Factor, núm. 3, para tomar acuerdos relativos á la velada literaria que tendrá lugar el viernes 27, aniversario de Lope de Vega.

Entre los asuntos que ocuparán al ayuntamiento en su primera sesión, se cuentan una protesta presentada por el representante de la casa Erlanger en esta corte, contra un acuerdo del municipio; el expediente formado para subastar las obras de construcción de un malecón en el río Manzanares, y el referente al empedrado de adoquines en las tres calles nuevamente abiertas en el barrio del Pósito.

En la audiencia que S. M. y A. concedieron ayer al general Cuadros, tuvo este la honra de oír los mas lisonjeros parabienes por el brillante resultado obtenido en la acción del día 11 sobre el valle de Trucios. El joven monarca y S. A., con la amabilidad que les son propias, se dignaron asimismo recibir á los ayudantes de dicho general, señores Cotoner y Armijo, mereciendo ambos la honrosa merced de ser felicitados tambien por la buena parte que les tocó en dicha jornada, en que el referido Sr. Cotoner tuvo la desgracia de ser herido.

Segun la estadística de un corresponsal, desde el día 23 de Julio los fuertes carlistas de la Seo han hecho sobre esta ciudad y baterías sitiadoras (sin contar el día 11, en que fueron atacadas la posición del Cuervo y la Torre de Solsona) 1781 disparos en esta forma: día 23, 180; día 29, ninguno; día 30, 150; día 31, 149; 1.º de agosto, 287; día 2, 60; día 3, 95; día 4, 11; día 5, 20; día 6, 4; día 7, 9; día 8, 202; día 9, 223; día 10, 10 y por la noche cuatro camisas embreadas y siete bombas de iluminación; día 12, por la noche, 30 disparos; día 13, 187; día 14, 123; día 15, 30; día 16, 32; día 17, 5, sin contar los de la noche. De manera que con los hechos el día 11, en que ni sus piezas ni las nuestras cesaron durante el ataque, pasan de 2000 los proyectiles que han lanzado.

El viernes quedó reducida á escom-

bro, segun escriben de Béjar, la fábrica de los Picozos, la más grande y de las últimamente construidas en la ribera, comenzando el fuego por el cuarto piso y propagándose con rapidez. Se consumieron todos los artefactos y máquinas, muchas arrobos de lana y un considerable número de piezas de paño, calculándose las pérdidas en 80000 duros.

Dicen de Bilbao con fecha 21: «Hace unos días el diputado faccioso de Vizcaya, ex-jesuita Goiriena, mandó 220 fusiles á Ochandiano y Aramona para que fuesen distribuidos entre sus habitantes, á fin de que se resistiesen contra la invasión, temida en breve, de las tropas del ejército. Los alcaldes de dichos pueblos se negaron á admitirlos, por lo que el ex-jesuita mandó prenderlos y conducirlos á la cárcel; pero en el momento de ejecutar el orden ambos pueblos se amotinaron, prometiéndose acompañar á la prisión á sus alcaldes antes de que aquellos fuesen encerrados. A consecuencia de tan imponente actitud el diputado tuvo que desistir de su propósito.»

Escriben á la Política que el diputado carlista D. Cruz Ochoa ha abrazado la carrera eclesiástica, profesando en un convento de Bermeo.

El Sr. Candau ha salido ya para su país, como habíamos anunciado.

Cuenta la Epoca que hace pocas noches un grupo de 300 hombres atravesó el Ebro, cayó sobre Murillo y lo saqueó sin piedad, asesinando á dos vecinos, siendo lo más horrible que no hubo mujer que no sufriera los ultrajes de los soldados. En dicho pueblo vivía retirado el ilustre escritor D. Francisco Navarro Villoslada, quien con el carácter de antiguo secretario de don Carlos quiso contener á los bandidos; pero todo fué inútil, y el Sr. Navarro Villoslada hubiera perecido á no ser por un alma caritativa que le ocultó.

En las últimas operaciones realizadas por el general Blanco ha resultado herido, aunque no de gravedad, el teniente coronel graduado comandante del batallón cazadores de Puerto-Rico D. José García Capellan.

Escriben de San Sebastian con fecha 21:

«La batería carlista de Santiago-mendi ha seguido hostilizando ayer y hoy la posición de Montevideo ocupada por los miqueletes. Durante la noche una granada ha causado la muerte al sargento de cornetas de dicho batallón, siendo esta la única baja que ha habido que lamentar en dicho punto.»

El único telegrama que hasta la hora de cerrar nuestra edición de provincias nos ha transmitido la Agencia Fabra, es el siguiente, relativo á la cotización en la Bolsa de París:

Paris, 23.  
En la Bolsa se han cotizado:  
El 3 por 100 francés, 68-45; 4 1/2, 98-00; el 5, 104-55; el exterior español, 20 3/8; interior, 18 3/8. Consolidados ingleses, 94 15/16.

Bolsin: exterior español, 18 7/16; interior, 15 1/2.

Una carta de Hernani fechada el 20 que publica el Diario de San Sebastian, da los siguientes curiosos detalles acerca de la toma de la posición carlista de Montevideo, efectuada en la mañana de dicho día:

«El general Blanco, á su salida de San Sebastian, dispuso el movimiento envolvente de sus fuerzas en combinación con las de esta plaza, y en su consecuencia, el brigadier Infanzon, á la cabeza de una compañía de Miqueletes, dos de las Navas y el batallón cazadores de Puerto-Rico, ha roto el fuego á primera hora por Loyola. El coronel Sr. Olazábal, con cuatro compañías de Miqueletes, y los batallones de Estella y Granada, atacó el centro por Arámburu, marchando de frente hasta el alto de Montevideo. A su vez el brigadier Vitoria, á su salida de esta plaza, dispuso que el comandante Alvarez con los carabineros, una compañía del Rey y otra de Córdoba, marchase de vanguardia á atacar de frente la posición enemiga y á amenazar la retaguardia por un movimiento sobre su derecha, al mismo tiempo que el citado jefe lo conseguía de frente á la cabeza de una compañía del Rey, el batallón de Córdoba y una seccion de artillería Plasencia.

Posicionados nuestros bravos soldados de las trincheras que poco ántes ocupaba el enemigo, el general Blanco y el brigadier Vitoria verificaron su union en Montevideo bajo el fuego de cañon de Santiago-mendi, que hostilizó dicho punto con bastante tenacidad, causando algunas bajas.

Nuestras tropas, cuyas bajas ascienden en total á unas 23, hicieron á los carlistas cinco prisioneros, entre ellos un oficial, que por disposición del general Blanco fueron conducidos á esta plaza y trasladados más tarde á esta capital.

El general, despues de dar sus disposiciones, bajó á esta villa acompañado de su estado mayor y escolta, siendo bastante molestado en el trayecto por el fuego de cañon de Santiago-mendi, que no les causó baja alguna.

La batería enemiga ha disparado hoy 106 proyectiles sobre Montevideo y seis sobre esta plaza.

Por la tarde han entrado en esta dos baterías de cañones Krupp y otra Plasencia, que tambien han sido hostilizadas, sin resultado, por el enemigo en su trayecto.

He sido testigo ocular de la toma de Montevideo, á cuyo punto he concurrido con las fuerzas del brigadier Vitoria, regresando aquí con las del general Blanco, y he podido presenciar el arroyo y la bizarría demostrados por todas nuestras fuerzas sin distinción.

Despejada la carretera han venido en un coche á visitar esta villa varios curiosos de esa ciudad.

Se me asegura que pronto se restablecerá el servicio diario de coches entre ambas plazas.

Son las dos menos cuarto de la madrugada y cierro esta carta. Santiago-mendi sigue silencioso pero amena-

go, y cuyos principales acuerdos publicamos anoche en Alemania, Austria, Hungría, Bélgica, Dinamarca, Egipto, España, Estados Unidos, Francia, Gran Bretaña, India Británica, Grecia, Italia, Japon, Países Bajos, Portugal, Persia, Noruega, Rusia, Suecia, Suiza y Turquía.

Asistieron además representantes de todas las compañías telegráficas submarinas, sin voto para las decisiones, pero con voz en los debates.

En 42 dias ha celebrado dicho congreso 20 sesiones, dejando ultimado y armado por todos los representantes de las naciones que hemos enumerado el tratado.

El Congreso nombró tres comisiones para que dieran dictámen y presentaran á la deliberación de la Asamblea los diversos asuntos que debían ser discutidos.

La primera de contabilidad, presidida por el Sr. Hammer, ministro de Suiza en Berlin, siendo ponente de la misma el segundo delegado de España señor Tornos; la segunda, de servicio, presidida por el señor D'Amico, director general de telégrafos de Italia, siendo ponente el Sr. Vincent, director general de telégrafos de Bélgica; y la tercera, de tarifas presidida, por el señor Staring, director de telégrafos de los Países-Bajos, siendo ponente el señor Churchod, director de la oficina internacional de telégrafos de Berna.

El congreso acordó en su última sesión que las próximas conferencias tengan lugar en Londres el año de mil ochocientos setenta y ocho.

La apreciable familia de nuestro querido amigo el brigadier Pacheco, ha regresado esta mañana de Santander.

Ha fallecido el médico director del hospital de Mineros de Almadén, don Gerónimo Aparicio. Dicha plaza se proveerá probablemente por oposición.

Esta madrugada se ha recibido en el ministerio de Ultramar un despacho de Cuba, dando cuenta de varios atroces delitos cometidos en las personas y propiedades de españoles residentes en Puerto-Plata. La insurrección á favor de Bazoz es general en toda la isla, y solo en la capital sigue imperando la autoridad de Gonzalez.

Anoche, al salir S. M. del circo del Principe Alfonso, de regreso á Palacio, el correo de gabinete se cayó del caballo, recibiendo una fuerte contusión. Fué colocado en el carruaje que ocupaban el señor duque de Sexto y la señora marquesa de Santa Cruz hasta palacio.

Nuestro colega el Tiempo dice anoche:

«Se nos asegura que algunos amigos del general Jovellar se proponen presentarle candidato para la diputación á Cortes por uno de los distritos de Valencia.»

Dice la Política:  
«No es cierta la noticia que dan de París al Imparcial respecto de hallarse en Vichy el Sr. Sagasta, que continúa en Bagnères de Luchon, desde donde regresará á Madrid.»

La Gaceta de hoy publica además de las disposiciones de que damos cuenta en la primera edición, un decreto del ministerio de la Guerra, por el cual se hacen extensivas las ventajas que concede el decreto de 26 de junio próximo pasado á todos los jefes y oficiales que á su baja en el ejército cuenten 40 años de servicio con abonos de campaña, y que habiendo observado siempre buen comportamiento se hallen en posesion de la cruz de San Hermenegildo.

Este beneficio se hace extensivo á los procedentes de los referidos cuerpos asimilados que por su especial organización no pueden optar á la condecoracion mencionada, siempre que reunan el mismo número de años de servicio y no tengan en sus antecedentes ninguna nota desfavorable.

Se nos ruega llamemos la atencion del señor director de Obras públicas hácia el estado deplorable en que se halla la carretera de Estremadura, con especialidad en el trozo desde Alcorcon á Madrid, y que es tal que los carreteros han tenido que abandonar muchos trozos de camino y echarse por las tierras de labor, para no quedar sepultados en los barrancos.

El 20 se presentaron á indulto en Victoria 34 carlistas y el 21 iban ya presentados 19 á la fecha de la carta de donde tomamos estas noticias, todos procedentes de los batallones castellanos. Todos los presentados convienen en que estos batallones están ya tan hartos de guerra, que en un plazo muy breve tendrán que ser disueltos por falta de gente, pues en cuanto encuentran una oportunidad, abandonan las filas de D. Carlos para acogerse á indulto.

Ayer regresó á esta corte, de su visita á Albacete, el comisario especial D. Agustin Salido, nombrado por el gobierno para estudiar y proponer los medios para extinguir la langosta en las diferentes provincias invadidas por tan terrible plaga.

El estudio digno de aplauso que el Sr. Salido ha hecho del devastador insecto en todas las fases de su precaria, pero asoladora existencia, facilitará mucho al señor ministro de Fomento, cuyo buen deseo ha patentizado en esta ocasion, la adopcion de sabias medidas para evitar una calamidad que tan aterradoras proporciones reviste.

La comision provincial de Madrid, no obstante los numerosos asuntos que sobre ella pesan, viene dedicándose con un celo y actividad dignos de encomio á la resolucion de las incidencias de anteriores reservas y á las del reemplazo actual, habiendo conseguido ver satisfechos sus desvelos con la terminacion de casi todas aquellas y con el completo del cupo de 4232 hombres que correspondió á la provincia en la tercera reserva del año último, en esta forma:  
Soldados ingresados en caja 2300, redimidos 1384, voluntarios de marina 1, id. en el ejército 63 y admitidos

—Si, hija mia; escribele, y dile que yo se lo ruego.

La respuesta no se hizo esperar; Carolina acordaba la autorizacion, y expresaba en pocas palabras su simpatía por los padecimientos de Mad. de Villiers. Leon leyó esta carta varias veces y dijo al fin en voz alta:

—¡Hay mucho corazon en estas pocas líneas!  
Julia no dijo nada, pero guardó en el fondo de su corazon el recuerdo de estas palabras, como un grano precioso que debía dar más tarde flor y fruto.

La partida fué menos triste con la promesa de la vuelta, y Julia, cuyo corazon estaba dividido entre dos amores, tuvo el placer de ver que su madre simpatizaba con sus propias impresiones.

El tiempo habia hecho su obra en el espíritu de Carolina; sus pesares de otro tiempo habian perdido su aspereza; la dulce onda del olvido habia ahogado en sus aguas las palabras, las acciones, cuyo solo recuerdo la irritaba otras veces: las penas de su primera juventud estaban lejos, y la imagen de la madre de su esposo no le aparecía ya bajo su aspecto de enemistad.

Julia, mensajera de paz, como la paloma del arca, habia adelantado insensiblemente en su obra. Como la aguja de una industriosa obrera, que va de un desgarrón á otro, los acerca y los reune, sus dulces palabras, sus intenciones á la vez rectas y diestras, su atencion para no herir á nadie, el cuidado que ponía en hablar bien á los unos de los otros, y en fin, el supremo poder del amor que estendia sobre todos, habia adelantado en silencio su obra de reparacion: el bálsamo habia caído gota á gota; el hilo de seda habia partido lentamente: nadie se habia dado cuenta de este silencioso progreso; pero Julia, que lo presentaba, se preguntaba cuál sería el dichoso coronamiento. Ella rezaba siempre y su corazon palpaba de alegría cuando leía en el Evangelio: *Pedid y recibiréis: llamad y os abrirán.*

—Yo llamaré hasta que no tenga fuerzas!—decía para sí.

Carolina la habia recibido con una alegría que era siempre nueva; ambas volvieron con la señorita Esther á su

Desde hacia algunos dias notaba la niña que su abuela parecia sentir una especie de contrariedad, como si estuviese bajo el yugo de uno de esos pensamientos que llegan á los labios, pero á los cuales no se deja salir de ellos. Julia no se atrevia á interrogarla; pero probaba todos los asuntos de conversacion para ver si podia descubrir lo que se agitaba en el alma de la anciana señora: las esperanzas que podia dejar la enfermedad de Mad. Villiers formaba con frecuencia el objeto de la conversacion.

—Mi buena madre,—decía Julia—dentro de un año, cuando yo vuelva, estareis curada sin duda, pues el médico dice que se pueda intentar la operacion: ¡qué alegría!  
—Querida mia, yo no creo ya gran cosa en la alegría, y esta operacion por sí sola es una gran prueba.

—¡Oh, sí! ¡y yo tendré ese día el corazon muy oprimido! ¡cuánto rogaremos á Dios y á su Santa Madre por vos, abuelita mia! ¡y mamá tambien y la señorita Esther... estád segura!...  
—Ya lo sé, hija mia... tú me quieres y quieres tambien á tu padre... así es que quisiera pedirte una cosa...  
—¡Decidla, abuelita mia!

—Pues bien, Julia: debo sufrir la operacion de las cataratas en febrero; será un momento terrible para tu padre, y tanto mas cuanto que el resultado de esas operaciones es siempre dudoso. Se hallará solo, solo con Jorge, que no le será de gran alivio: ¿querrias tú, podrías, mi querida hija, venir aquí durante esos dias? Tu presencia nos sostendría, nos consolaría en el caso posible de que la operacion fuese inútil, y aumentaría nuestra alegría si Dios permitiese... ¡yo ansiaba pedirte esto... mas no me atrevia... me he vuelto tímida!

La pobre ciega quiso sonreír, pero las lágrimas borraron aquella sonrisa.

—¡Longo miedo de ser importuna!—murmuró á media voz.  
—¡Oh, madre mia!—esclamó Julia con tono de dulce reproche y cubriendo su frente y sus ojos de besos.—¡Injusta madre mia! Ahora mismo voy á escribir á mamá, pidiéndole permiso para volver en febrero, y me lo dará.

DOS HISTORIAS VERDADERAS.

dulce vida acostumbrada, en la cual Margarita tenia su sitio: y el invierno como el otoño huyeron breves como un sueño.

Las cartas de Leon recordaban sin cesar el compromiso que habia contraído, y á mediados de febrero, aquella volvió á Normandia, siempre bajo la guarda de la vieja Ursula, que no queria ceder esta prerogativa.

Julia llegó dos dias antes del designado para la operacion, y el corazon de la pobre niña se oprimió y palpito dolorosamente al pensar en el momento quizá dichoso, tal vez cruel, y en todo caso decisivo. Temblaba figurándose lo que iba á pasar, y no pudo menos de prorumpir en lágrimas al abrazar á su abuela.

—¡Consuelo mio!—esclamó esta,—¡si tú estuvieras siempre á mi lado, creo que no sentiria la pérdida de mis ojos!  
—Será muy bueno verla, sin embargo,—observó Leon,—y espero, querida mamá, que os convenceréis de esto dentro de pocos dias.

Mad. de Villiers alzó sus ojos apagados hácia el cielo con una expresion tranquila, que admiró á Julia, porque no la conocia: hubiérase dicho que habia vuelto su fuerte voluntad contra sí misma para aprender la paciencia, y que se hallaba decidida á sufrir su suerte, cualquiera que fuese. Era un primer paso hácia la resignacion, que, así como lo ha dicho una mujer ilustre de nuestros dias, es el secreto de poner á Dios entre sí mismo y el dolor.

XI.

Las cataratas.

¿Habeis tenido la desgracia de asistir á una operacion quirúrgica, cuando el hierro cruel y benéfico trabaja en uno de esos seres que os interesan hasta el fondo del alma?

Si es así, habeis comprendido las palabras energicas de la Escritura: *Y la espada os habra atravesado el alma;* porque el alma se identifica con aquella carne que paluita, y como ella sufre y sangra bajo el cuchillo del operador.

Julia sentia en todo su cuerpo esa conmocion punzante en el momento

en que arrodillada al lado de su abuela, cuya mano tenia entre las suyas, esperaba á que el oculista empezase su obra terrible. Leon, en pie, á dos pasos, miraba con angustia á su madre, que parecia estraordinariamente tranquila. El momento del valor habia llegado y Mad. de Villiers tenia bastante para desafiarse, no solo la angustia del dolor, sino la mayor aun de la incertidumbre.

—¿Estais pronta, señora?—preguntó el facultativo.

—Cuando gustéis podeis empezar,—contestó con voz firme.

La operacion fué muy rápida, porque solo tuvo lugar en el ojo derecho el izquierdo se habia declarado perdido por completo. Se oyó un débil suspiro, única muestra de dolor de la paciente: hubo un minuto de espera cruel... Leon y Julia esperaban que su madre iba á reconocerles y que en el primer rayo de luz que llegase á sus ojos, se pintarian sus imágenes; pero Mad. Villiers no pareció ver nada; permaneció en la actitud inmóvil que le era familiar, y cuando el médico le puso sobre los ojos un vendaje negro, preguntó solamente:

—¿Está oscuro mi cuarto? No he visto nada.

—Paciencia, señora,—dijo el oculista;—necesitamos algunos dias para juzgar del resultado de la operacion; el reposo... la calma más absoluta os son necesarias en este momento.

Leon tomó el brazo de su madre y la condujo á su dormitorio, que era un lindo gabinete, muy retirado, y en el que Julia habia reunido todos los objetos que agradaban á su abuela. Esta no hablaba; hubiérase dicho que reunía todas sus fuerzas para una última y dolorosa prueba.

Durante los dias que siguieron al de la operacion, y que pasaron para madama de Villiers en un reposo completo, Julia no se atrevió á preguntar á nadie, ni al médico, sobre los pronósticos de la ciencia, ni á su abuela acerca de sus presentimientos interiores, ni á su padre mismo, acerca de lo que la experiencia de la vida nos enseña á todos: la pobre niña temia la terrible palabra que debía convencerla de la pérdida de toda esperanza. Como

zador; la guarnición como siempre, alerta.

Según nuestras noticias, el nombramiento del jefe carlista Dorregaray, para el mando en jefe de las fuerzas del pretendiente en el Norte, ha producido gran disgusto entre los mas caracterizados jefes del campo enemigo, por las pocas simpatías de que goza.

Uno de los jefes en quienes está mas enconado el odio es Mendiry de resultas de una antigua cuestion que tuvieron en Estella, de la que salió mal parado Dorregaray, á consecuencia de venirse á las manos ambos jefes.

Tampoco el titulado brigadier Costa puede ver con gusto su nombramiento, pues en cierta ocasion estuvo á punto de ser pasado por las armas á causa de una injusta sumaria que mandó instruirle Dorregaray despues de los sucesos de Monte Muro, si no estamos mal informados.

El jefe Elio, que por su edad y conocimientos militares creia sin duda que el pretendiente le confiaría este cargo, está bastante disgustado con la conducta de su monarca.

Todo lo dicho prueba que D. Carlos no obedece mas que á un capricho, y que con la misma facilidad dispensa favores á sus partidarios que les hace pasar malos ratos.

Se ha concedido licencia para baños al coronel de ejército teniente coronel de infantería de marina Sr. Lara, para que pueda atender al restablecimiento de su salud. Con este motivo se ha dispuesto se encargue interinamente del batallón del cuerpo que aquel manda, el teniente coronel graduado comandante señor Angosto.

Se ha dicho que hácia la Vega de Rivadeo vagaba un grupo latro-facioso que procedía de pueblos de la frontera portuguesa; pero no está confirmada la noticia y se cree sea una alarma infundada.

Dentro de pocos dias se abrirá al servicio público el ferro-carril de Lugo á la Coruña. El trayecto de esta nueva línea férrea es de 115 kilómetros que tendrá que recorrer el tren en cinco horas, segun el cuadró presentado á la direccion del ramo.

Con este motivo sabemos que la direccion de Correos estudia la modificación del servicio para aplicarla á los trenes que por dicha línea circulen.

La accion dada el 20 por el general Blanco sobre Montevideo y Hernani, tiene mas importancia de la que se creia en los primeros momentos, pues á mas de los 12 muertos que quedaron en el campo, debieron sucumbir muchos carlistas á orillas del Urumea y ahogados otros por temor á ser cortados por las fuerzas de infanzon, que operaban por la estroma izquierda. Se está arrellando el Montevideo yaproveccionando á Hernani, por cuya carretera transitan ya coches públicos.

Han ingresado hoy en la administracion central de Correos las expediciones de Andalucía, Estremadura con Portugal, Mediterráneo con tres expediciones de Cataluña, fechas 19, 20 y 21, Aragón, correo del Norte con enlaces del Noroeste y despachos del extranjero, Cuenca Cáceres y Aranda.

Se ha dispuesto que el general Cuadros, que ha sido destinado al ejército del Norte, se encargue de la division que mandaba el general Trillo. — (Autorizada.)

El general Jovellar, despues de la conferencia celebrada con el general Martínez Campos en la Seo de Urgel, ha regresado á la provincia de Lérida á continuar las operaciones. — (Autorizada.)

Segun telegramas, las facciones catalanas se dirigen á San Pedro de Torelló y Manlleu, y una parte á Roda y Terradell, persiguiéndolas Chacon, que salió de Olot. Mariano de la Coloma, con sus heridos de Calsas, se dirige á Sallent. Nasratat y Jusepet se hallan en la Bisbal.

Cartas de Lérida dicen que la columna Enrile se halla allí dispuesta para acudir donde sea preciso.

Continuaban hoy las buenas impresiones respecto á las cosas de Cataluña en los centros oficiales.

Hoy ha conferenciado con el Sr. Romero Robledo, quedando bastante complacida de la entrevista, una comision de los empleados y maquinistas de los ferro-carriles de Valencia y Tarragona, que ha llegado ayer con objeto de gestionar la favorable solucion de una instancia que tienen presentada sobre indemnizacion.

Hoy han debido comunicarse las órdenes alzando la suspension á la Iberia, lo celebramos sinceramente.

Dicese que se hallan presos en Tolosa por los mismos carlistas, Cucaia y el brasileño conde de la Jara.

El Sr. Castro, ministro de Estado, no va á baños, como ha dicho un periódico. Sale esta tarde para la Granja y regresará para el consejo del sábado.

Es singular el empeño que muestran algunos periódicos porque salga cuanto antes de Madrid el Sr. Trelles, que á pesar de sus opiniones y compromisos carlistas, ha prestado muy buenos servicios, merced á su influencia y carácter conciliador.

La Política lo escriben de la Gran-

ja, entre otras cosas, que la cuestion batallona del procedimiento electoral acarreará una modificación ministerial, y que una de las carteras que resulten vacantes será para el Sr. Elduayen. En los círculos ministeriales dicen que como no es de esperar que haya cuestion, es muy aventurado el hablar de crisis y de candidatos más ó menos probable.

TERCERA EDICION.

De nuestro corresponsal en Toledo recibimos hoy la siguiente carta: -Toledo, 23 de agosto.

Ayer terminó la ya nombrada é importante feria, que aquí se verifica todos los años desde el 15 al 22 del actual, dedicándose especialmente á la de ganados los dias 18, 19, y 20. En el ferrial de estos se han presentado buen número de cabezas, abundando sobre todo las del mular y lanar, de que se han hecho ventas de importancia.

La concurrencia de forasteros procedentes de esa corte y de los pueblos de esta provincia, ha sido bastante numerosa y ha tomado parte con los toledanos en las fiestas que el excelentísimo ayuntamiento dispuso para osequiar á los asistentes á la feria.

En las corridas de toros de los dias 15 y 18 estuvo la grande y bonita plaza casi cuajada.

El hermoso paseo de Merchan y Zocodover han estado muy animados, y la iluminación del primero ha gustado sobre manera, amenizando las veladas la excelente banda de música de la municipalidad.

Pero lo que mas ha llamado la atencion por su novedad y brillantez ha sido el baile de convite que ha dado una sociedad de jóvenes de esta poblacion en el paseo del Miradero, improvisando al efecto un gran salon dispuesto con el mejor gusto y extraordinario acierto.

La concurrencia fué numerosa y escogida, habiendo quedado muy satisfecha, así de la disposicion del local, adornos y alumbrado, como de la galantería y finura de los asociados.

Esta fiesta, que comenzó á las once de la noche del 21, se prolongó hasta las cinco de la madrugada. En ella se sirvieron toda clase de helados y dulces con extraordinaria profusion.

-Ya se trabaja en los preparativos para la quinta inmediata.

-La cuestion de la venida del colegio, que tanto ha preocupado á esta ciudad y á su municipio, parece que se presenta ya en vias de ejecucion, puesto que se ha anunciado la subasta de todos los útiles y menaje necesarios para los cadetes, y cuyos efectos han de entregarse en esta en su mayor parte el dia 30 de setiembre próximo.

En los círculos ministeriales más autorizados se desmienta la especie vertida por un periódico de que á los candidatos ministeriales que pertenecen al partido moderado y de cuya fidelidad á la política del gobierno, una vez abiertas las Cortes, pueda caber alguna duda, se les exigirá una adhesion por escrito, á lo menos al art. 41 del proyecto de Código constitucional.

Claro es, dicen los amigos del gobierno, que éste desearía saber quienes aceptan su pensamiento político y quienes no; pero el ministerio está muy lejos de exigir esa adhesion escrita, que despues de todo no conduciría á gran cosa.

Hoy ha estado á despedirse del ministro de la Guerra el coronel graduado teniente coronel de infantería don Rafael de Heredia, que ha sido destinado al ejército del Centro.

Se ha concedido la placa roja de la Orden del Mérito militar á los oficiales rumanos que van agregados al cuartel general del Sr. Jovellar, por la accion del barranco de Monlleó.

Segun telegrama recibido esta mañana, los carlistas han inutilizado la línea telegráfica de la banda de Castro en una extension de seis kilómetros entre Panterron y Liendo.

Han salido fuerzas inmediatamente para reparar las averias causadas. — (Autorizada.)

Esta mañana ha firmado S. M. el rey el decreto ascendiendo á almirante supernumerario al vicealmirante señor Gutierrez Ruvalcaba, por los brillantes servicios que ha prestado durante su larga carrera.

Ha sido nombrado ayudante personal del ministro de Marina el alférez de navio D. Rodrigo García de Quesada.

Ha sido entregado al distinguido primer actor y empresario del teatro de Apolo D. Antonio Vico una obra de un amigo nuestro y distinguido literato, titulada El asedio de Gante, de la cual tenemos los mejores informes.

El círculo constitucional de Leon y otros muchos despues han enviado á la Iberia, con motivo de la suspension que ha sufrido, diferentes cartas mostrando el deseo de que reaparezca pronto.

Algun periódico ministerial muestra deseo de que se reúnan las Cortes antes de cumplirse el año de la venida del rey. Nosotros abrigamos la conviccion de que así se hará, pues, como hemos dicho muchas veces, el gobierno abraza este propósito desde hace tiempo y no ha cambiado de intencion.

Los ministeriales mejor informados de los propósitos del gobierno asegu-

ran que no habrá cámara única en manera alguna.

A un periódico le aseguran que es indudable el triunfo de la política que tiende al sufragio universal. Creemos lo mismo; pero la verdad es que el gobierno no ha tratado aun esta cuestion ni otras muchas, relacionadas con las Cortes y las elecciones.

Ha sido aprobado un proyecto de ferro-carril desde el Burgo á Saverro, en la provincia de Leon.

Mañana debo publicarse en la Gaceta el decreto de Fomento que hemos anunciado hace dias, creando un hospital clínico independiente, para la facultad de medicina de Madrid.

Hoy ha salido un tren especial conduciendo un número extraordinario de expedicionarios á la feria de Alcalá.

Hoy ha llegado á Madrid el intendente de ejército D. Ramon Solis.

Hoy han llegado con regularidad los trenes de baños de Valencia, Alicante y Cartagena, conduciendo gran número de viajeros.

Ha regresado á esta corte el Sr. Salido, delegado especial del gobierno para estudiar los medios de desterrar la langosta de las provincias invadidas.

El señor ministro de la Gobernacion ha llevado hoy á la firma un decreto relativo al cable telegráfico de Bilbao.

Ha sido nombrado ayudante de campo del brigadier Sr. Lopez Pinto, gobernador militar de las Baleares, de oficial de caballería D. Carlos Manfredi.

Hoy han sido nombrados catedráticos de retórica de los institutos de Osuna, Vergara (trasladado á San Sebastian), Canarias, Las Palmas y Gijón: D. Eduardo Sanchez Castañeda, D. Francisco Ruiz Sanchez Alva, don Francisco de la Milla, D. Francisco Gimenez Lomas y D. Francisco Jarria, respectivamente.

Nuestro particular amigo D. Hipólito Casas, doctor en filosofía y letras, ha sido nombrado catedrático de retórica y poética del instituto de Leon, para que fué propuesto en primer lugar por el tribunal de oposiciones.

Ayer llegó á Madrid el cadáver del eminente literato don Fernin de la Puente y Apecechea, y esta mañana á las diez y media se han celebrado los funerales de cuerpo presente en la iglesia de San Luis, con asistencia de gran número de sus amigos. Han presidido el duelo el reverendo padre Carrascoso, el general Primo de Rivera y los parientes mas cercanos del finado. Despues de la misa ha sido conducido el cadáver á la sacristía de San Martín, donde se le ha dado sepultura.

La enfermedad variolosa ha desaparecido de Linares de la Sierra, de la provincia de Huelva, donde habia hecho algunas victimas.

Pregunta un colega: «¿Se ha dado principio ya á la continuacion de las obras del nuevo depósito de las aguas del canal de Isabel II?»

No solo están principiadas esas obras, sino muy adelantadas; se han invertido en ellas sumas cuantiosas, y que darán terminadas en un breve plazo. El señor marqués de Orovio dedica la mayor atencion á este asunto, cuya importancia comprende, y ha recabado del señor ministro de Hacienda que se pague con toda puntualidad, como se está haciendo, á los contratistas de los trabajos del canal. Examine nuestro colega los presupuestos del año económico corriente, y en ellos encontrará la suma de trescientas mil pesetas para el nuevo depósito de las aguas.

Habiendo sido sorprendidos en una casa de juego ocho individuos de la guardia civil, entre ellos cuatro cabos, el director del cuerpo, en uso de sus facultades, ha privado de su empleo á las clases, destinando á todos ellos á cumplir el tiempo de su empeño al regimiento hijo de Ceuta, para donde han salido á las veinticuatro horas de conocida la falta.

Esta madrugada, en la casa núm. 33 de la calle de Calatrava se declaró un incendio, habiéndose sofocado al poco tiempo. Las pérdidas han sido afortunadamente de escasa importancia.

Hoy ha estado á saludar al señor ministro de Marina el representante de Portugal señor baron D'Antas.

Ha salido de Cartagena para Cádiz la fragata Mendez Nunez. Del mismo puerto ha salido hoy para Barcelona el vapor Lepanto.

De Santander ha salido para Cádiz, tocando antes en Ferrol, la goleta Caridad, en cuyo punto dejará al brigadier Suanes, herido en la accion de Villaverde.

Esta mañana en la calle de Goya, esquina á la de Serrano, ha sido hallado un feto colocado en una sombrerera. El juzgado de Buenavista entiende en el particular.

Hemos recibido la lista de artistas y de obras nuevas que ofrece al público la empresa del teatro de la Zarzuela para la próxima temporada. La empresa declara que quiere ser parca en ofrecimientos y fecunda en hechos,

sin perdonar medio de ningun género, para presentar los espectáculos como en los mejores tiempos del género lirico-dramático español. Dice tambien que el importe del abono está garantizado por la casa banca de los señores Urquijo y Arenzana.

La empresa del teatro de la Zarzuela cuenta ya con las siguientes obras nuevas: Deuda pagada, A la fuerza ahorean, La monja alférez, Audacia sin fortuna, El hidalgo de Ronda, Las dos Lauras, La marsellesa, Compuesto y sin novio, El marino por fuerza, Los emigrantes, Dos damas para un galán, El lazarrillo, Un cambio de prision, A caza de maridos, Infraganti, Juan de Urbina, Una boda secreta, La bella florista, Jorge el mulato, Bodeguero de Ocaña y otras.

Los autores de las espadas obras son los señores Retes, Herranz, Pina (D. M.) Mozo de Rosales, Larra, Nuñez de Arce, Pina Dominguez, Puerta Vizcaino, Ramos Carrion, Nogué, Coello, Echevarría, Gomez Trigo, Santa Ana (D. L.), Frontaura, Bermejo Caballero, Zúnel, Serra, Bedmar, Boland, Alvarez (D. E.) Pastorido, Marquina, Gil, Campo Arana, Moreno Linaño, Santisteban y Perez Escrich.

Advertimos á las personas que hayan dirigido solicitudes á la seccion de embargos de Gobernacion, sin acompañar la cédula, como está prevenido en la ley de presupuestos, que se apresuren á cumplir este requisito, si quieren que se dé curso á dichas instancias.

Han sido puestas en libertad los conocidos republicanos Sres. Tallet y Plaza, que se hallaban detenidos en la cárcel de Villa.

El señor ministro de Hacienda ha llegado hoy al Astillero, en cuyo pueblo tiene una pequeña casa de recreo. Hasta pasado mañana se cree que no se hallará de regreso en Madrid.

Tan luego como en la Bolsa se ha tenido noticia del telegrama recibido de Bourg-Madame, el consolidado se ha hecho á 46 80.

El Imparcial ha recibido esta tarde el siguiente importante telegrama: -Madrid.-Bourg-Madame 24 (á las ocho y 15 mañana).

Suspendidas las hostilidades á instancias de los sitiados que piden rendirse á despocho de sus jefes, Martinez Campos ha enviado un oficio á Lizárraga por medio de su ayudante el coronel Fuentes, diciendole que en vista de la actitud de los voluntarios quiere saber el espíritu de los jefes.

El coronel Fuentes ha entrado en la Ciudadela con los ojos vendados llevando bandera blanca. Aguardase contestacion de Lizárraga. Es imminente la rendicion.—Fauró.

Aunque el gobierno no tenia esta tarde noticia alguna directa de este acontecimiento, dan gran probabilidad al hecho los antecedentes que se tenian respecto á la escasez de aguas y la circunstancia de haberse presentado á indulto 17 artilleros.

Ha sido nombrado ayudante del cuerpo de archiveros bibliotecarios y anticuarios, D. Eusebio Vergara, y encargado del archivo de Vergara.

Anoche se estrenó en el teatro de los Jardines Orientales la revista cómica-bufo-lirica en un acto, titulada El arte en el verano, la cual fué calorosamente aplaudida, llamados al palco escénico el autor y actores y repetido un bonito coro con que acaba la revista.

El primer actor y empresario de teatros, Sr. Catalina, que como hemos anunciado, ha regresado á Madrid, ha permanecido, durante su ausencia de Madrid, en los baños de la Isabela.

Son cada noche más admiradas las magníficas decoraciones que el reputado pintor escenógrafo Sr. Plá, ha pintado para la obra titulada La vuelta al mundo, que se representa en el teatro del Príncipe Alfonso. Dichas decoraciones, especialmente la del viaducto de la calle de Segovia, son de grandioso efecto, y el público llama todas las noches, para aplaudirlo, al Sr. Plá.

El Boletín de loterías y de toros aconseja en su último número á la empresa de la plaza de toros de Madrid, la rebaja de precios en las localidades, en razon á los gastos que origina á los aficionados lo distante que se halla la plaza, y porque siendo esta mucho mas grande que la vieja, facilita dicha rebaja, y con ella el medio de llevar gente á la misma; esperando que tenga efecto aquella en la última corrida de novillos de 29 del corriente. Aconseja tambien á los dueños de ómnibus y coches que á la salida de los toros solo lleven los primeros 2 rs. por persona, y los segundos una peseta por carrera, con lo cual alcanzarán un buen resultado.

El gobierno ha recibido un telegrama fechado hoy en Bourg Madame y ayer en Seo, en que dá cuenta el general Martinez Campos de que en la noche anterior la ciudadela y el castillo estuvieron arrojando cohetes, granadas incendiarias, bombas, metralla y granadas de mano sobre Castell Ciudad; que las casas que quedaban habian desaparecido y la iglesia estaba en ruinas; y que el bizarro batallon de Manila se portaba heroicamente. Una línea de tiradores á lo largo del rio impedia á los sitiados proveerse de

agua. Los enemigos habian hecho un salida, que fué rechazada en el acto bizarramente.

Nos escriben de Santander lamentando que, á pesar de las escitaciones de la prensa, haya pasado otro aniversario de la muerte de Mendez Nuñez sin haberse conseguido que se ponga su nombre á la calle de Carretas, como tienen solicitado varios vecinos de la misma, ó á otra calle digna del nombre de aquel héroe.

El gobierno ha procedido con toda la actividad necesaria, preparando y remitiendo una nueva cantidad de proyectiles en cuanto ocurrió la voladura del vapor Express. Además ha enviado nuevos cañones á la Seo para dar todo el impulso necesario al sitio.

El Sr. Gutierrez de la Vega ha conferenciado esta tarde con el presidente del Consejo.

Los señores ministros de Fomento y Ultramar han conferenciado esta tarde con el Sr Cánovas.

A las seis de la tarde hemos recibido un B. L. M. del señor presidente del Consejo de ministros, manifestándonos que se ha recibido un telegrama del general Martinez Campos, fechada el 23 en la Seo, que no deja presentir ninguno de los hechos que se reflexan en el telegrama que ha publicado el Imparcial por extraordinario, el cual puede, sin embargo, ser de hora posterior, si bien el gobierno se crea en el deber de advertirlo así.

ALMANAQUE.

SANTO DE MAÑANA.—San Luis, rey de Francia; San Ginés de Arlés, y San Julian, mártir. -Sol: sale á las 5 y 1 y se pone á las 6 45. -Luna: sale á las 11 43 de la noche y se pone á las 2 39 de la tarde. -La temperatura máxima de ayer fué de 37 3 grados y la mínima de 18 6. -Ayer no llovió en ninguna provincia CULTOS.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Ginés, donde se celebrará la fiesta principal á su santo titular con misa solemne y sermón que predicará D. Gerónimo Llorente, y por la tarde á las seis se cantarán completas, terminando con solemne procesion con el Santísimo Sacramento.—Continúa celebrándose en San Francisco la novena de Nuestra Señora del Olvido, predicando en los ejercicios D. Basilio Sanchez Grande, terminando con la reserva, letanía y salve. -Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Encarnacion en su iglesia ó de la de la Gracia en su iglesia ó en Loreto.

BOLSA.—Cot. ofic. de hoy agosto 24.

Table with columns: Fondos públicos, Ult. pre-cios, Mon. A. E., Carrets. y socieda., Ult. pre-cios, Ult. Mon. A. E.

Despues de la hora oficial ha quedado el consolidado á 16-90 á la liquidacion y á 17 por 100 á fin del próximo.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

PRINCEPE ALFONSO.—8 1/2.—T. 1.º par.—La vuelta al mundo. JARDIN DEL BUEN RETIRO.—9.—Cuatro sacristanes.—Las niñas (baile).—Edo. sobriño del difunto.—La jardinera.—L'intermedios por la banda de Ingenieros. JARDINES ORIENTALES.—(Calle del Barquillo, 34).—8 1/2.—El arte en el verano.—Carlos Chapa.—Una cana al aire.—Un primo... primo.—Baile.—Intermedios por la orquesta que dirige el Sr. Neira. PRADO (contiguó al Dos de Mayo).—8.—Don Jacinto.—Don Sisenando.—Baza de novias.—Huésped al fin.—Baile. INFANTIL.—8 1/2.—Los dos médicos.—Pisto teatral.—Una hora en el infierno.—La dalia azul.—Baile. CIRCO DE PRICE.—9.—Grande y variada funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos en la que tomarán parte todos los artistas de la compañía. GUIGNOL.—(Plaza de Oriente y Prado, fuente de Neptuno).—Funciones variadas de Polichinela en ambos teatros desde las seis y media de la tarde.

SALUD A TODOS sin medicina ni purgantes, ni gastos, devuelta por la deliciosa harina de salud La Reválida árabe de Barry de Londres. Desde hace 28 años ninguna enfermedad resiste á esta preciosa harina de la salud, que cura radicalmente en los niños como en las personas de edad, todos los desórdenes del estómago, nervios, bronquios, pulmones, higado, garganta, aliento, bilis, vejiga, riñones y membrana mucosa, así como las hidropesias, tos, asma, ahogos, las malas digestiones (dispepsias), estreñimientos, diarreas, insomnios, debilidad, almorranas, fiebres, apoplejías, náuseas, erupciones, vómitos despues de comer y aun durante el embarazo, diabetes, melancolías, descaecimiento, agotamientos, reumatismo, gota, palidices y todos los vicios de la sangre. Tambien es el mejor alimento para los niños recién nacidos. Se mandará gratis y tranqueado por el correo á todos los que lo pidan, un extracto de 8000 curaciones rebeldes á todo otro tratamiento, entre los cuales hay certificados del profesor Dr. Wurcer, Dr. T. Benecke, profesor en medicina de la universidad de Marburg (Alemania), del Dr. Livingstone, Dr. D. Manuel Serna de Tejeda, de la universidad de Córdoba, Dr. Shoreland, Dr. Campbell, profesor Dr. Deda, Dr. Uré, de la condesa de Casatoletuar, la marquesa de Bréhan, así como de otros muchos facultativos renombrados y personas distinguidas.

En casa de Du Barry y compañía, Valverde 1, Madrid, y en todas las boticas y ultramarinos del país.

**AVISOS GENERALES.**

**TIENDA**

Se alquila la magnífica de la Carrera de San Gerónimo, número 37, que quedará desocupada el día 10 del próximo septiembre.

En la administración de este periódico se da razón.

**DE ALQUILER HABITACIONES** con asistencia o sin ella. Jesús y María, 23, 3.ª derecha.

**SE VENDEN CARRETELLAS** para desmontes. Minas, 30.

**SIGUE LA ALMONEDA POR 3** días del paseo de Recoletos, 13 duplicado; quedan en los ropas usadas.

**AMA DE CRIA PARA CASA** DE los padres. Escudra, 8, patio.

**ENCARGO DE UN LABRADOR**; se vende un par de mulas buenas, apropiadas para cualquier clase de trabajo y una jaca capona que marcha mucho. Magdalena, 21, cochera, desde las diez dan razón.

**UN SEÑOR LICENCIADO EN LA** facultad de filosofía y letras desea explicar en un colegio o academia de esta corte.

Daran informes, Lavapiés, 24 y 96, pral. dcha.

**LA UNIDAD DE CULTOS**

Folleto escrito por D. Federico Hernandez; se vende a dos reales en las librerías de Bailly y Baillicre y Moya y Plaza.

**INDUSTRIA.**

Tan necesaria como indispensable en todas las poblaciones, hasta en la mas pequeña aldea, por *Ms. Mesa Santaren.* Prospectos en Pinos Puente, provincia de Granada.

**SUBASTA**

Monte de Villafranca del Castillo.

El día 28 del corriente mes de agosto, de 9 a 1 de su tarde, se subastará el carbón de arbolado de encina que existe en varios sitios del monte de Villafranca y que se detallan en el pliego de condiciones.

El acto tendrá lugar simultáneamente en la casa de administración de la finca, sita en término de Villafranca de la Cañada, de esta provincia, ante su administrador, y en esta corte ante D. Zacarías Alonso y Caballero, notario de este colegio, en su estudio, calle de la Magdalena, núm. 1, cuarto 2.ª, en cuyos puntos están de manifiesto los pliegos de condiciones respectivos. No se admitirá proposición que no cubra los tipos puestos a cada especie que se han de destinar las leñas.

Para el día de la subasta tendrá lugar la vista de los pliegos cerrados a presencia de los licitadores en los puntos designados. Madrid 19 de agosto de 1875. *E. Alonso.*

**A GUA SELTZ & REAL BOTELLA.** Se sirve a domicilio. Infantas 7.

**ALMONEDA POR AUENCIA.** Isabel la Católica, 23, pral. izq.

**ACADEMIA**

Dirigida por un señor comandante.

**PREPARATORIA PARA** administración militar.

Administración de la armada. Aduanas.

Acriminosos. Alféreces de milicias.

Artillería del ejército y armada. Caba leria.

Estadística. Comercio.

Derecho. Estado mayor.

Filosofía. Infantería.

Ingenieros. Marina.

Telégrafos. Topógrafos.

Se romiten reglamentos.

Se admiten internos. Calle MAYOR, 27, pral.

**ABOGADO MILITAR.**

Consultas sobre quintas, pensiones, procesos, solicitudes, etc. For escrito a D. Rafael de Santibañán, Mayor, 27, pral, remitiendo 5 pesetas.

**CENTRO DIRECTIVO** de

**EXHORTOS.**

Madrid, Lordadores 1, entrevuelo.

Garantiza su cumplimiento en España y Ultramar.—Hace venir partidas sacramentales ó civiles.—Inserta edictos en la *Gaceta* y *Boletines*, encargándose además de gestionar cuantos negocios de su profesión se le encomiendan. La correspondencia a D. Valeriano Morales.

**PARA AUMENTARSE SU DUEÑA** se vende una maquina de coser logística de Wheeler y Wilson, nueva, Leganitos, 21, frutería, de 9 a 10 de la mañana.

**INFANTAS, 19, PRINCIPAL,** habilitaciones con ó sin asistencia.

**PARATISIMOS TODA CLASE DE** objetos de escrit. Puebla, 6, lib.



**PRIMER ANIVERSARIO.**

EL SEÑOR **D. JOSÉ FLORES Y GARCIA** CADENA,

Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos, falleció el día 25 de agosto de 1874.

Todas las misas que se celebren mañana 26 de agosto en el oratorio del Olivar por los señores sacerdotes adscritos al mismo, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor.

*Sus desconsolados padres, hermanos, tíos y demás parientes, ruegan a sus amigos lo encomienden a Dios.*

*Sus desconsolados padres, hermanos, tíos y demás parientes, ruegan a sus amigos lo encomienden a Dios.*

*Sus desconsolados padres, hermanos, tíos y demás parientes, ruegan a sus amigos lo encomienden a Dios.*

*Sus desconsolados padres, hermanos, tíos y demás parientes, ruegan a sus amigos lo encomienden a Dios.*

*Sus desconsolados padres, hermanos, tíos y demás parientes, ruegan a sus amigos lo encomienden a Dios.*

*Sus desconsolados padres, hermanos, tíos y demás parientes, ruegan a sus amigos lo encomienden a Dios.*

**ALMONEDA.**

Procedente de una testamentaria, y por término de tres días, se hace de sillerías, espejos, relojes, camas y colchones. Fuencarral, 6, principal derecha.

**LA JÓVENES**

que deseen poseer una profesión tan decente como lucrativa, y en poquísimo tiempo, por un precio sumamente módico, podrán dirigirse a la gran academia de peinadoras que dirige en la calle de las Huertas, núm. 21, polquería de Lozano, la tan acreditada profesora doña Gertrudis Giménez.

El duelo se despide en el cementerío.—No se reparten esquelas.—Se replica el coche.

**AMA DE CRIA PARA CASA DE** los padres. Sogovia, 23, principal número 6.

**AMA DE CRIA PARA CASA DE** los padres. Calle de Atocha, número 72, portería.

**MUEBLES Y SILLERIAS DE PA-** lio santo, nogal, etc., para sala, gabinetes, comedores, despachos, armarios de luna y cama de palo santo. Por urgir su venta se darán muy baratos a pesar de su espectral construcción Atocha, 39, bajo, fabrica de muebles.

**DINERO BARATO** sobre papeles de los Montes y alhajaz. Cruz, 17.

**PAPEL POR ARROBAS, SE COM-** pra Jacometrezo, 18, librería de N. Gujjarro.

**CALZADO**

Grandes y variados surtidos en todas clases, precios reducidosísimos. Calle de la Cruz, 40.

**SALES MARINAS NATURALES**

Con algas, paquete 4 y 8 rs. Plaza de Bilbao, 10, botica de Arrieta

**BAÑOS DE LOECHES**

Esta abierto al público este establecimiento, situado a diez kilómetros de Torrejón de Ardoz, que se recorre en 55 minutos.

Con el uso de sus aguas se curan todas las enfermedades de la piel, del estómago y tubos digestivos, infartos del hígado, del bazo, y del mesenterio, de la matriz; el flujo blanco, reumatismo y gota crónicos, regularizándose las menstruaciones.

Depósito central de sus aguas, Jardines, 15, bajo, donde se despachan las botellas a 4 rs., y los billetes de las diligencias para los baños.

**CANCER.**

Solución: 60 rs., medicamento interno de acción especial tónico-depurativo-anticancerosa. Escudo: 20 reales, contra los cánceres y escirros esternos. Inyección: 50 reales, para los cánceres de la matriz. Vergara, 8, farmacia.

**ZARZA Y PILDORAS**

de Bristol, legítimas. Hornos de la Mata, 6, herboristería de la R. C.

**Linea de vapores españoles** de

**CLANCO, LARRINAGA Y C.ª**

**PARA MANILA**

El 30 de agosto saldrá de Cádiz y el 4 de setiembre de Barcelona, el nuevo y magnífico vapor español

**AURRERA.**

Informes: D. M. A. Amustequí en Cádiz.—Galoire y compañía, en Barcelona.

Madrid, Huertas, 9, bajo izqda.

**DOLOR DE MUELAS**

Lo cura en el acto el LICOR LOSARCOS: Frasco 6 rs. Farmacia de Losarcos, Vergara, 8, Madrid

**LA MERCANTIL.**

Jacometrezo, 36 y 38, 3.ª derecha.

Compra al contado toda clase de papel del Estado, cupones y carpetas, pólizas de la Caja de V. de capitales, *Porvenir*, *Peninsular*, sus obligaciones, *Nacional* y sus cedulas, *Tutelar* y *Credito comercial*; títulos del Banco de Economías, de Previsión y de la Educadora. Papel de los ferro-carriles de Córdoba a Málaga, de Langreo, de Valencia, Almansa a Tarragona, de Medina del Campo a Zamora, y otras inesas. Pagan al 60 por 100 los títulos del *Emprestito romano*.

Preparamos sobre papel del Estado y fincas. Horas de diez a cuatro.

**MAQUINAS PARA COSER**

LA SILENCIOSA sistema Wheeler y Wilson, perfeccionada y garantizada.

**700 reales.**

**34, ESPOZ Y MINA, 34.**

**VENTA A PLAZOS**

**ZARZAPARRILLA. SU ESENCIA** Apura y concentradísima, frasco de 4 onzas, 4 reales.—Es el mejor refresco y atemperante para los que no pueden usar agrios. Se usa contra todas las irritaciones, fiebres y ardores de la sangre, facilita la orina, promueve el sudor, depura y es útil en las afecciones de la piel, almorranas, enfermedades de la vista, etc. Se vende únicamente en Madrid, Fernandez Izquierdo, calle de Pantojeos n.º 6, y Ruda, 14, boticas.

**SALES DEL CANTABRICO**

para baños de mar en casa

de Yarto Monzon: únicas naturales y reconocidas como legítimas y de éxito probado por médicos y enfermos, a 10 rs. paquete kilo (un baño) y algas gratis. No confundir con imitaciones y analogías, son de San Vicente la Barquera (Santander) y con ellas se da un libro instrucción amplia.

Unico depósito en Madrid, no equivocar, Fernandez Izquierdo, calle de Pantojeos, 6 y Ruda, 14, en Astorga, Nuñez, Antequera, Espejo, Albacete, Martínez, Béjar Comendador y Sanz; Badajoz, Camacho; Ciudad-Rodrigo, Fuentes, Ciudad-Real, Obon; Hara, Baltanas; Granada, Rubio Perez; Lugo, Rodriguez; Palencia, Fuentes; Alvarez; Riosoco, E. Fernandez; Toledo, Elegido; Valladolid, Retuerto y Reguera; Ubeda, Ramos Soria, B. Calahorra; Zaragoza, Rios; Sevilla, Gradas Catedral, botica.

**BAÑOS SULFUROSOS**

CONCENTRADISIMOS EN CASA

conformes con las fuentes mineras de Batella para un baño 8 rs. Curación efectiva, acción verdadera, éxito probado. Hay 61 variedades de los baños sulfurosos famosos, como Archena, Ledesma, Arechavala, Carratraca, Elorrio, Ontaneda, Béjar, Grávalos, La Puda, Costana, Bareges, Baden, etc. May tambien botellas de *agua mineral sulfurca* de la misma clase de los baños, que se bebe a la vez que se usan los baños, a 4 reales botella.

Unico punto de venta, no equivocarse, Madrid, farmacia de F. Izquierdo, calle de Pantojeos 6, y Ruda, 14, y se dan prospectos muy detallados.

**INTERMITENTES**

Curados radicalmente con los acreditadísimos *Pildoras febrífugas* infalibles de F. Izquierdo, sin volver ni trastornos, y sin precauciones ni privaciones; a este remedio acuden por los que quieren curarse, y que el que conciuo con la epidemia de calenturas en el sitio de Cartagena. No hay curación, tercia ni cohidana rebelle que se resista. Ocho años de éxito infalible, caja de 81 pílulas para rebeldes, 24 rs., y 46 para benignas, 12 rs. Con 3 reales mas se remiten certificadas, y por 14 rs. van certificadas seis cajas ó doce medias, que se gran rebaja. Madrid, autor, Pablo Fernandez Izquierdo, calle de Pantojeos, núm. 6, farmacia; Ruda, núm. 14; Murcia, deca y Lopez; Avila, Rodriguez y Lorenza; Cáceres, Carrasco; Palencia, Sotelo y Fuentes; Salamanca, A. Villar y Pinar; Sevilla, Gradas de la Catedral; botica; Valladolid, Reguera y Herrería; Zaragoza, Rios; Benaranda, Martín; Hara, Beltanas; Béjar, Comendador; Talavera, vinda de Lizana; Burgo de Osma, Sienes; Montero, Priego; Aranjuez, Manzanera; Riosoco, E. Fernandez; Soria, B. Calahorra; Toledo, Duque y Elegido; Badajoz, Camacho; Ciudad-Real, Obon; Alcala de Henares, Alcala; Soler, Albacete, Martínez; Granada, Rubio Perez; Logroño, Remigio Sanchez; La Union, Esparza; Santander, Marañon.

**SE VENDE UN TRONCO DE CA-**

Sablos españoles, o se cambian por un laudo cuadrado de cinco lucos, Paseo de la Castellana, 23, palacio de Mico.

**ALMONEDA DE MUEBLES, SAN**

Mateo, 13, 2.ª

**SIN GALLOS EN LOS PIES**

se quedan los que usan el *emplastro contra callos* de F. Izquierdo, Juanotes, durezas, ojos de galló etcótera, todo desaparece, y e. dolor casa en el acto de aplicarlo. y desde luego (tanta comodidad) por estrecha que sea la bota y doloroso que sea el callo. Exito infalible. Paquete con su instrucción 8 rs.; y por 3 rs. mas se remite. Calle de Pantojeos, número 6, botica, y Ruda, 14.

**LOS DOS MUNDOS.**

Gran centro de negocios.—Calle del Lobo, núm. 10.

Primer centro en la capital para colocaciones de importancia y negocios en grande escala. Sentado este establecimiento con condiciones y bases especiales para realizar cuantos asuntos se presenten. Tambien se encarga este establecimiento de comisiones y encargos, dentro y fuera de la capital, Ultramar y extranjero.

Se admiten documentos en varios idiomas para su traducción y redacción, desempeñando dichos cargos con la mayor actividad.

La correspondencia de provincias se dirige al director, remitiendo los sellos correspondientes. Con 20000 rs. de sueldo se da una plaza particular, disponiendo de garantías materiales.

Se vende la herramienta de una fabrica de cerillas en pequeña escala, cuyos onseres están casi nuevos, y se darán arreglados.

**QUINTAS.**

ASOCIACION GENERAL ESPAÑOLA

Interesante a los padres cuyos hijos van a sufrir el próximo sorteo. Se dan y remiten gratis reglamentos dirigiéndose al señor director, calle de San Miguel, número 25, bajo izquierda.—Madrid.

**SE COMPRA**

**PAPEL DEL ESTADO**

Empréstito romano, Crédito Comarcial, títulos de sisas, bonos y cupones. Dirigirse a Manuel Macuata, calle de la Victoria, 7, escritorio.

**ARTE**

DE AGRADAR A LAS MUJERES por el conocimiento de su carácter, cualidades, gustos y pasiones, por el Dr. Velasco; obra interesante y muy elogiada: Valencia, 1868: 6 rs.—De venta en Madrid, librerías principales: Valencia, al editor D. Juan Mariana y Sans.

**FABRICA DE CERVEZAS DE**

Santa Isabel, Botella grande, 12 cuartos; chica, un real. Sucursales: Santa Isabel, 26; plaza de San Millan 11, y calle de Toledo, 125. Se sirve a domicilio. Especialidad en el agua de Seltz.

**LA PERSONA QUE HAYA EN-**

contrado desde la Castellana hasta el Principio Alfonso una pulsera de oro con turquesas, y la entregue en la Castellana, palacio de Mico, recibirá una gratificación.

**LICOR VEGETAL DE ARRIETA**

Usin rival en Europa para teñir el cabello y la barba; no mancha y no hay que lavarse. Caja, 16 rs. Plaza de Bilbao, 10, botica de Arrieta.

**D. GARRIDO.**

La consulta médica de nuevo a doce y de cuatro a siete le encontrareis, y a mi hermano siempre en mi farmacia, Luna, 6.

**MUEBLES.**

CALLE MAYOR, NUM. 117.

Sillerías de repés con sillones, a 1000 rs.; en seda, 1600; de gran tamaño, forma de chanisteria, 1300; bonitos jugos de gabinete a la emperatriz en orotona y repés de tranjans, de s e 1800 rs.; sillerías talladas, jardinerías, lavabos, armarios, aparadores y gran surtido de mecedoras y sillones de rejilla.—Se hacen reformas.

**LIBROS.—SE COMPRAN, JACO-**

Imetrezo, 63, lib.ª de J. Jimenez.

**DE VENDE UNA MAQUINA PA-**

dra fabricar espíritu continuo y una alquitara de 100 @ de cubida Darán razon, plazuela de Jesús, 4, cuberria.

**J. SANCHEZ,**

Puerta del Sol 15, fotografía. Especialidad en retratos de relieve. 6 americanas 40 rs., 6 tarjetas 20 rs.

**FONDA DE BARCELONA, ABA-**

da, 12, Hospedaje de 20 a 20 rs. No fiarac de los cocheros.

**GRAN LIQUIDACION DE MUE-**

bles de lujo Lobo, 29, pral.

**BASTONES DE MANDO.**

Civil, militar, judicial y municipal. Especialidad en clase y precios. Platería de Rio, Priados 23.

**EL DIRECTOR**

del gran establecimiento de préstamos, primero en España, Espez y Mina, 7, Madrid, desea colocar una crecida cantidad sobre alhajaz y papeletas del Monte, dando todo su valor real con interés convencional. Se venden alhajaz.

**SEBASTIAN Y MEDEL.**

Considerables ventajas obtendrán las personas que se surtan de este establecimiento. Pues para dar cabida a los surtidos que para el engrandecimiento del almacén se van a recibir, se desea realizar muchos géneros. Almacén de juguetes, bisutería, quincalla, abanicos, etc. Arrenal, 21.

**BAÑOS DE SEGURA DE ARAGON.**

En este establecimiento, situado en el centro de las provincias de Zaragoza y Teruel, encontrarán los bañistas las mejores comodidades que puedan apetecer en la cura de toda clase de dolores y de la vista.

El viaje para los de Madrid por el tren correo a Sigüenza, de carpunto en coche al pueblo de Monreal; y de esto a Vibel del Rio en otro que los será fácil encontrar.

Por Zaragoza coche diario a Belchite y en este punto hay un ordinario llamado Angel que conduce los asuntos del baño en carro.

57, Corredera baja de San Pablo, 57.

**LA MAGNOLIA,**

FABRICA DE JABONES.

En vista del creciente favor que el público dispensa a esta fábrica y del gran número de establecimientos públicos que nos favorecen, se rebajan los precios y se aumenta una clase de jabón.

De manera que desde hoy se venden los jabones a 43, 42, 39 y 30 rs. arroba y a 18, 16, 13 y 12 cuartos libra respectivamente, a pesar de la considerable subida de los aceites.

Se sirven pedidos a domicilio desde un cuarto de arroba en adelante, sin aumento de precio.

Mayores rebajas a los que tomen desde seis arrobas en adelante.

57, Corredera baja de San Pablo, 57.

**NO MAS TISIS.**

**PASTILLAS DE BELMET**

CON PRIVILEGIO EXCLUSIVO.

Remedio único y el más eficaz hasta el día contra la tisis y toda clase de toses.

Seis años cuentan de existencia las pastillas de Belmet, y millares de cartas procedentes de todos los angulos de España, son testimonios irrecusables, que conservamos, de sus admirables efectos, cartas que vamos publicando en nuestros anuncios.

El aumento diario de su extraño linario consumo acredita que por cada caso en que las pastillas de Belmet no hayan dado el resultado que era de esperarse, hay mil de sus prodigiosos efectos. Todos los principales farmacéuticos de Madrid y de provincias nos honran hoy con numerosos pedidos, siendo a la vez nuestros depositarios, marcha que principian a seguir los más acreditados farmacéuticos de Londres, Lisboa, Oporto, Rio-Janeiro, Montevideo y Rio de la Plata.

Retiramos la carta del Sr. Barron para dar cabida a la que nos remite el Sr. Maza, persona de una de las principales familias de Alcantara, provincia de Cáceres, en la cual se nos da conocimiento de un caso extraordinario de curacion en uno de sus hijos, y dice así:

«Sres. Montero y Saiz.—Madrid.—Alcantara y abril, 21 de 1875.

Muy señores míos y de mi consideración: Aunque no tengo el honor de conocerles, no puedo menos de dirigirme a Vds. lleno de alegría y satisfacción para manifestarles que tenía dos hijos estudiando en la universidad libre de Córdoba, el mayor de 16 años, para médico, y el otro para abogado, y en febrero del 73 principió el mayor a padecer arrojando esputos sanguinolentos, continuando así durante el curso, a cuyo término se retiró en muy mal estado, tanto que los facultativos de Córdoba, como el de esta villa, le reconocieron y calificaron su padecimiento de «hemotisis sintomática de tubérculos, pulmonal con grave lesión del pulmón derecho sobre todo».

En mayo del 74 arrojaba sangre por la boca, tos, inapetencia, sin dormir, viniendo a un estado de demacacion desconsoladora, disponiéndole el médico de cabecera los baños de Panticosa como caso desesperado y cosa perdida. Entonces llegó a nuestro poder, por recomendacion, un prospecto de las *Pastillas de Belmet*, se lo presentó al médico, el cual aunque no conocia las pastillas opinó por su ensayo. Muy luego el enfermo no ó alivio y adquirimos tal fé con ellas que siguió tomando hasta ocho cajas, prosiguiendo su notable mejoría; y si bien nuestra alegría y satisfacción de padres era grande, el médico nos manifestó corria peligro el enfermo en octubre y noviembre: a pesar de la nutrición, agilidad y feliz estado del paciente, desahambos y sentíamos la llegada del otoño; pero afortunadamente pasó éste y el invierno sin novedad, arribando más y más el enfermo. Después nos dijeron que en marzo y abril de este año habia riesgo, y siendo esto ya pasado y mi hijo sigue tan bueno como si nada hubiese padecido, gracias todo a las prodigiosas pastillas de Belmet. Es tal su mejoría que pretende volver a sus estudios, a lo que nos oponemos la familia.

Como el estado de mi hijo nos tenia a todos desconsolados y llenos de afliccion el pronóstico de diferentes facultativos, hoy me creo en el deber de darles las gracias.